

La Mañanera

MIÉRCOLES 12 DE ABRIL
DE 2023

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, Bertha Alcalde Luján, comisionada de Operación Sanitaria de la COFEPRIS
PRESIDENTE Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

MEDIOS

1. El presidente dijo que en todos lados existe el fenómeno de la prensa tendenciosa vinculada a intereses de las cúpulas del poder económico; reiteró que el movimiento que lo apoya es pacífico y su Gobierno no es autoritario; criticó a Enrique Krauze por expresar en The Washington Post que las provocaciones del presidente pueden hacer que maten a sus opositores, por lo que respondió que su movimiento siempre ha sido pacífico.

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección de "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García acusó al expresidente Vicente Fox de no decir la verdad por supuestos permisos de la COFEPRIS para comercializar productos derivados de cannabis; aseguró que el expresidente tiene negocios de cannabis con el actor Roberto Palazuelos, mediante la empresa Paradise; ironizó diciendo que el expresidente tiene "efectos" por los hábitos relacionados con cannabis, que hacen que pierda la memoria. Negó, como publicó Reforma, que el Banco del Bienestar haya sido usado para lavar dinero; aclaró que la nota salió de una organización liderada por opositores al gobierno y que el banco dejó de recibir remesas porque la Financiera del Bienestar se dedica a esa actividad.

Respecto a la compra de plantas eléctricas a Iberdrola, negó que la compra aumentará la deuda de México, que fuera una transacción cara de "fierros viejos" y "chatarra", que ahuyente la inversión y que fuera operación similar a Agronitrogenados.

COFEPRIS

1. Bertha Alcalde informó que el 30 de octubre de 2018, la COFEPRIS emitió lineamientos ilegales para otorgar autorizaciones relacionadas con la cannabis; reveló que 11 empresas solicitaron el permiso entre el 1 y el 30 de noviembre de 2018; denunció que en ese entonces, la COFEPRIS otorgó autorizaciones a diversas empresas para comercializar productos con marihuana en tiempo récord, sólo en el caso de Farruco Estratega S.C, tardó un día en dar la autorización. Señaló que La empresa Kuida Life S.A. de C.V., filial mexicana de la multinacional Khiron, donde Vicente Fox es Director y miembro del Consejo Ejecutivo, recibió permiso de la COFEPRIS para comercializar productos para cannabis, en solo 6 días.

Informó las acciones realizadas por la Comisión por las irregularidades, entre ellas, la revocación de lineamientos y acciones contra funcionarios.

MIGRACIÓN

1. El presidente confirmó que la FGR realiza una investigación en contra de Francisco Garduño, titular del INM y otros funcionarios por la tragedia ocurrida en Ciudad Juárez, donde murieron 40 migrantes. Agregó que, Francisco Garduño siempre ha tenido un buen desempeño y recordó que cuando fue Jefe de Gobierno, lo propuso para ser titular

de la Secretaría de Seguridad Pública; aclaró que su Gobierno no protege a nadie, por lo que si Francisco Garduño resulta responsable de algún delito, debe haber justicia.

Sobre el posicionamiento de El Salvador, que calificó como crimen de Estado la muerte de migrantes en Chihuahua, se negó a dar una opinión para evitar polemizar sobre el caso.

SEGURIDAD

1. Luego de que el ministro Juan Luis González Alcántara Carrancá propusiera declarar inconstitucional el traslado de la Guardia Nacional a la SEDENA, el mandatario dijo que va a ser un error garrafal darle continuidad a la política de García Luna; confió que en 2024 habrá continuidad de su movimiento de transformación. "Ojalá piensen en la seguridad de la gente, la importancia que tiene que la Guardia Nacional dependa de la Sedena", expresó.

Negó que se vaya a militarizar al país; refirió que el Ejército mexicano es otra cosa, porque surge con la Revolución para oponerse a un cuartelazo, a un acto extremo de militarización, que fue el golpe de Huerta contra Francisco I. Madero.

TRANSPARENCIA

1. El presidente detalló que el Departamento de Justicia de EUA notificó que van a devolver 246,134,000 que le le confiscaron a Héctor Javier Villarreal Hernández, exsecretario de Finanzas de Coahuila y ex titular del SAT durante el gobierno de Humberto Moreira; propuso al fiscal Alejandro Gertz Manero que el dinero devuelto se destine a campañas para prevenir el consumo de drogas.

2. El mandatario negó que haya una persecución política contra los ex consejeros del INE; calificó como un acto de deshonestidad que Lorenzo Córdova sea comentarista en Latinus. Recordó que en 2009 los magistrados del TEPJF cancelaron de manera ilegal la candidatura de Clara Brugada como Delegada de Iztapalapa, y de cómo fue la negociación con "Juanito", en esa elección.

POLÍTICA EXTERIOR

1. El presidente informó que hoy, miembros del Gabinete de Seguridad de México, parten rumbo a EUA para tener reuniones con sus pares en aquel país y de Canadá; abordarán los temas de migración, fentanilo y armas. Adelantó que la reunión que sostendrá México con otros países de América Latina, para pactar sustitución de importaciones y reducir la inflación, no será solo entre mandatarios, sino también con productores y empresarios de toda la región.

Reveló que en la videoconferencia que tuvo con 10 mandatarios de América Latina y del Caribe se propuso llegar a un acuerdo en busca de la pacificación de la guerra entre Rusia y Ucrania.

ESPACIO AÉREO

1. Sobre la propuesta de que aerolíneas internacionales vuelen como nacionales en México, conocido como cabotaje, el presidente informó que ya no se contempla en la iniciativa de modificación a la Ley Civil de Aviación porque se están realizando estudios y se quiere llegar a un acuerdo con los trabajadores y aerolíneas nacionales.

ENERGÍA

1. El presidente reiteró que la compra de 13 plantas eléctricas a Iberdrola fue muy favorable para el pueblo de México, porque con esto se garantiza que no aumente el precio de la luz y que la CFE se convierte en empresa mayoritaria, por lo que la paraestatal pasará de producir el 39% de energía eléctrica que se consume en el país al 55%. Informó que la refinería Deer Park costó 600 mdd y en un año se obtuvieron utilidades por mil mdd; además, recordó que los opositores dijeron que la planta de Deer Park era "chatarra", pero produce 85% de su capacidad.

PODER JUDICIAL

1. El presidente recomendó a su sucesor o sucesora en 2024 que no se olvide de reformar al Poder Judicial, no deje de moralizar a México y que no permita la corrupción; agregó que hay muchos adversarios que están contando los días que le faltan a su gobierno porque ya quieren que se vaya.

LEY MINERA

1. Sobre la iniciativa de reforma a la Ley Minera, el mandatario explicó que ésta busca que se cuiden los recursos naturales y el futuro de las nuevas generaciones; señaló que durante el periodo neoliberal se entregaron 120 millones de hectáreas, de las cuales, el 60% de todo el territorio fue a concesiones mineras. Destacó que muchos ejidatarios de Sonora, Durango, Chihuahua o Oaxaca no saben que el subsuelo de sus terrenos fueron concesionados. Aclaró que no existe ningún problema con las mineras y recordó que su Gobierno atendió el conflicto planteado por Justin Trudeau de una mina canadiense en Guerrero que era extorsionada.

Detalló que la iniciativa de reforma a la Ley Minera pretende que no se entreguen concesiones donde no hay agua. Sobre la planta de Calica en Quintana Roo, recordó que se intentó negociar con la empresa, pero ésta no aceptó ninguna de las propuestas; reiteró que no permitirá que se siga destruyendo el paraíso.

DATO ADICIONAL

El mandatario celebró que se entregue la Medalla Belisario Domínguez a la escritora Elena Poniatowska; "bien merecido", sentenció.

FRASE DEL DÍA

Al mostrar un tweet de Sergio Sarmiento donde considera que la reforma a la Ley Minera pretende acabar con la minería, el presidente expresó: "ellos en sentido estricto no son demócratas, son oligarcas o empleados de los oligarcas".